



GériicoActu

Bienvenue à la nouvelle direction du laboratoire



[Fabien Wille](#), Professeur des Universités à l'UFR3S, et [Laure Bolka-Tabary](#), Maîtresse de conférences HDR au département SID, ont été élus respectivement directeur et directrice adjointe lors de l'Assemblée générale du 20 février 2024. Le 3 octobre, cette même assemblée a marqué le passage de relais officiel ! C'est l'occasion de saluer chaleureusement l'équipe précédente pour son engagement et son travail précieux dans cette mission. Nous adressons tous nos vœux de réussite à cette nouvelle équipe dans les projets à venir !

Nouveaux responsables d'axes



Lors de cette même l'Assemblée générale, les responsables d'axe élus se répartissent de la manière suivante. On peut noter deux changements. [Thomas Heller](#) assurera désormais la direction de l'axe 1. Il succède ainsi à [Celine Matuszak](#) et il retrouve une fonction qu'il occupait précédemment. L'autre changement concerne [Cécile Tardy](#) qui succède à [Laure Bolka-Tabary](#) pour l'axe 3. [Bruno Raoul](#) quant à lui a été réélu pour l'axe 2, tout comme [Laurence Favier](#) pour l'axe 4.

Nous leur souhaitons beaucoup de succès dans cette mission essentielle d'animation scientifique !

Nouveaux membres du conseil



Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux membres du conseil : [Emilie Da Lage](#), [Salma El Bourkadi](#), [Thomas Guignard](#), [Amandine Kervella](#), [Paola Sedda](#) et [Florian Vörös](#), qui rejoignent les membres réélus : [Joana Casenave](#), [Stéphane Chaudiron](#), [Aurélia Lamy](#) et [Delphine Spileers](#) (BIATSS).

Toute bonne chose a une fin

Remerciements à l'équipe de direction sortante

C'est avec une profonde gratitude que nous tenons à remercier notre précédente équipe de direction composée de [Patrice De La Broise](#) et [Eric Kergosien](#), qui, après avoir assuré des responsabilités clés au sein du laboratoire, passent désormais le relais à la nouvelle équipe élue.

Bien qu'ils quittent leurs fonctions de direction, nous sommes ravis de continuer à bénéficier de leur présence et de leurs compétences au sein du laboratoire. Nous leur adressons nos remerciements les plus sincères pour leur contribution, et souhaitons beaucoup de succès aux nouveaux élus dans leurs futures responsabilités.

Gériico'Projet

Projet Observation jeunesse



**MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION
NATIONALE,
DE LA JEUNESSE
ET DES SPORTS**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

En savoir plus

Le présent projet a pour objectif d'initier et de soutenir des travaux d'observation et d'études à dimension territoriale sur les champs jeunesse, sport et engagement portés par les DRAJES. Disposer d'une information locale de qualité concourt en effet à mieux piloter au niveau régional et départemental le déploiement des politiques jeunesse, engagement et sport.

Il s'agit ainsi pour la DJEPVA de soutenir le **développement de réflexions et démarches prospectives**, en particulier sur les sujets identifiés comme prioritaires de la politique publique ministérielle.

Contacts : [Eric Kergosien](#), [Stéphane Chaudiron](#), [Romain Orioli](#)

Retour en images

Assemblée Générale



Retour en images sur l'Assemblée Générale de Gérico qui a eu lieu ce jeudi 03 octobre au Learning Lab A1.631.

Cette Assemblée a été marquée par plusieurs temps forts :

- Élection des responsables d'axes ;
- Élection des membres du Conseil scientifique de l'unité ;
- Passation de direction : Cette Assemblée sera aussi l'occasion pour la direction actuelle de transmettre le flambeau à la nouvelle équipe, composée de [Fabien Wille](#) (directeur) et [Laure Bolka-Tabary](#) (directrice adjointe).

La vie doctorale

Soutenances de thèse

Ce mois de **novembre** sera ponctué par les soutenances de thèse de trois de nos doctorants :

- [Juliette Le Marquer](#) : 08 novembre ;
- [Marianne Duquenne](#) : 19 novembre ;
- [Charly Otomo](#) : 22 novembre.

Juliette Le Marquer

Cette thèse propose une analyse des processus d'écriture et de médiation des récits liés à la mémoire minière. Elle examine comment les témoins de cette mémoire interprètent et rendent le passé significatif pour le présent et l'avenir. Le travail s'articule autour de deux axes : le premier explore la création des récits mémoriels via la collecte de témoignages et la transformation de ceux-ci en récits ; le second analyse la manière dont ces récits sont mis en forme à travers différents dispositifs de médiation, avec pour objectif de comprendre comment ils sont transmis et inscrits dans la mémoire collective.

En savoir plus



Marianne Duquenne

Cette thèse examine le rôle de la bioéconomie dans le contexte énergétique mondial et la manière dont les Hauts-de-France cherchent à devenir leader européen dans ce domaine grâce à un master plan lancé en 2018. Ce plan vise à structurer une filière durable de ressources biosourcées et à promouvoir la bioproduction. La recherche se concentre sur l'organisation des acteurs impliqués (chercheurs, entreprises, agriculteurs) et leur accès à l'information scientifique,

Charly Otomo

Cette thèse examine la désaffection des citoyens envers les partis politiques traditionnels au Gabon et au Cameroun, où l'engagement politique se déplace de plus en plus vers des espaces en ligne. Ce phénomène n'est pas un signe de désintérêt pour la politique, mais plutôt d'une mutation des formes de participation. Face à cette crise de légitimité, les partis politiques ont investi le numérique, cherchant à contourner les médias traditionnels contrôlés par les pouvoirs en place. En analysant les sites web et pages Facebook de cinq partis politiques majeurs dans ces deux pays, cette recherche révèle que l'usage du numérique par ces partis vise avant tout à s'émanciper de la sphère médiatique, sans pour autant

dans un contexte de science ouverte. Elle analyse aussi la stratégie nationale et compare les approches bioéconomiques avec d'autres régions européennes, en combinant méthodes qualitatives et quantitatives.

transformer profondément leur organisation interne.

[En savoir plus](#)

[En savoir plus](#)

Il y a du nouveau

Newsletter de la bibliothèque Infocom

Newsletter Bibliothèque Infocom

N°12 - septembre 2024

Bonne rentrée !

L'équipe de la bibliothèque vous souhaite une bonne rentrée et la réussite dans vos études et vos projets !

Petit rappel en ce début d'année universitaire et pour les primo-arrivants :

Huit ordinateurs permettent d'avoir accès au catalogue [Liblocal](#) ainsi qu'aux [ressources électroniques](#) de l'Université de Lille, et bien évidemment à Internet. Un ordinateur est réservé uniquement à la consultation des mémoires et des rapports de stage des étudiants du département Infocom.

Toute copie ou impression, en A4 ou A3, en N&B ou couleurs, est possible grâce à votre carte d'étudiant(e). Une borne de chargement est disponible à l'entrée. Vous avez la possibilité de scanner vos documents sur l'imprimante-photocopieur mais aussi sur un scanner à l'étage.

La Voix du Nord, le Monde, Libération, le Figaro... la presse est à votre

La bibliothèque Infocom continue d'innover en matière de communication en lançant à son tour sa propre newsletter mensuelle. Elle vient d'atteindre son 12^e numéro, témoignant de son engagement à partager ressources, actualités et initiatives autour de l'information et de la communication.

Un rendez-vous régulier pour découvrir les nouveautés documentaires, les événements à venir et les projets phares de la bibliothèque.

Dernières publications sur la collection HAL Gériico

- [Comment réinventer la prévention santé par le jeu ?](#) Sophie Le May Fourmentraux et Julian Alvarez ;
- [La circulation des savoirs sur l'alimentation en contexte : le cas des écoles et des universités](#), [Simona De Iulio](#), [Susan Kovacs](#), Viviane Clavier et [Patrice De La Broise](#) ;
- [Outils informatiques et terminologies pour la valorisation du territoire : L'enrichissement d'une ontologie sur les énergies](#), Virginia Carrella, [Charlotte Darricades](#), Silvia Domenica Zollo, Christian Sallaberry, Sebastien Laborie ;
- [Do More Complete Dissertations' Metadata Get More Engagement ?](#) Behrooz Rasuli, Micheal Bock, [Joachim Schopfel](#), Brenda van Wyck ;
- [Le jeu vidéo au service d'une séquence pédagogique](#), Julian Alvarez.

La vie du labo'

- [08 novembre](#) : Soutenance de thèse - [Juliette Le Marquer](#) ;
- [16 novembre](#) : Performance poétique - Radio Fréquence Monde ;
- [19 novembre](#) : Soutenance de thèse - [Marianne Duquenne](#) ;
- [22 novembre](#) : Soutenance de thèse - [Charly Otomo](#) ;
- [14 décembre](#) : Soutenance de thèse - Karina Abdala Moreira.



Laboratoire Gériico

Domaine universitaire du "Pont de Bois" BP 60149, 59653, Villeneuve d'Ascq

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)



Une information à partager pour le prochain numéro de Gériico'Actu ?
[Contactez-nous !](#)

© 2024 Laboratoire Gériico